

TOURNOI INTERNATIONAL DE BASKET U15F

VIBRER. POUR SA VINGT-SEPTIÈME ÉDITION, LE TOURNOI INTERNATIONAL DES U15F DE CHANTEPIE PROMET ENCORE DE BELLES AFFICHES GRÂCE AU NIVEAU SPORTIF ÉLEVÉ DES ÉQUIPES ENGAGÉES LES 29 ET 30 JUIN.

Souvenons-nous l'an dernier... L'équipe de Brno (République tchèque) est venue mettre fin à une longue série car depuis seize ans et Belleflamme (Belgique) en 2002, aucune équipe étrangère n'avait remporté le trophée !

DES BÉNÉVOLES ACTIFS

Et si ce tournoi est devenu un incontournable dans le milieu du basket féminin, c'est aussi grâce à l'organisation structurée autour de commissions solides. Une vingtaine de bénévoles œuvrent depuis cet hiver. Le week-end du tournoi, ils seront près de quatre-vingts, petits et grands, présents au stade Albert-Chenard... sans oublier tous les Cantapiens qui hébergent les joueuses durant ces deux jours.

DES ÉQUIPES FIDÈLES

Reconnu de la Fédération internationale de basket (FIBA) parmi les dix principaux tournois jeunes organisés en Europe, le tournoi de Chantepie attire tous les ans des nations étrangères. La Chine sera de nouveau présente cette année, mais aussi, l'Algérie, la Belgique et la République tchèque. Des clubs fidèles seront présents, tels que Landerneau, Angers, Coulaines, et d'autres viendront fouler les terrains de Chantepie pour la première fois, comme Carros (Alpes maritimes) et Templeuve (Nord). Au total, seize équipes participeront au tournoi international, **du samedi 29 juin 13 h au dimanche 30 juin 16 h 30**, soit une soixantaine de matchs d'une durée d'une seule mi-temps de quinze minutes.

UNE BELLE CONVIVIALITÉ

Mais outre le haut niveau sportif, la réussite de cet événement vient aussi de la convivialité qui règne tout au long du week-end et en particulier lors de la soirée du samedi dédiée aux joueuses. Venez nombreux encourager les équipes dont nos joueuses de Chantepie. L'équipe de Brno conservera-t-elle le trophée cette année ? Verdict dimanche 30 juin à 16 h 30 !



LES ÉQUIPES EN LICE

Équipes étrangères

- Jinan (Chine)
- Brno (République Tchèque)
- Sombreffe (Belgique)
- Sétif (Algérie)

Équipes françaises

Niveau national

- Carros (06)
- UFAB Angers (49)
- Coulaines (72)
- Landerneau (29)
- CTC Tours (37)
- CTC Morbihan (56)
- Saran (45)

Niveau inter-régional

- Bressuire (79)

Niveau régional

- Tergnier (02)
- Chantepie (35)

Niveau départemental

- Templeuve (59)
- Douvres (14)

ÇA S'EST PASSÉ

TOURNOI INTERNATIONAL DE BASKET U15 FÉMININ

RENDEZ-VOUS SPORTIF INTERNATIONAL. ALORS QUE LA COUPE DU MONDE FÉMININE DE FOOTBALL BATTAIT SON PLEIN FIN JUIN, À CHANTEPIE LES AMOUREUX DU BASKET POUVAIENT ÉGALEMENT EN PRENDRE PLEIN LES YEUX !

Reconnu par la Fédération internationale de basket comme l'un des dix principaux tournois jeunes organisés en Europe, le tournoi cantepien était une fois de plus le rendez-vous à ne pas louper pour de nombreuses équipes françaises et internationales dans la catégorie U15.

Après deux journées intenses où compétition, suspense et convivialité ont régné en maître jusqu'à la fin, la grande finale opposant Landerneau à Angers a offert une clôture intense aux centaines de supporters présents.

Habituées des finales, les filles de Landerneau se sont une nouvelle fois contentées d'une (très belle) deuxième place, face à la victoire implacable des joueuses angevines. Nul doute que les deux équipes seront là l'an prochain pour retenter leur chance !



Le tournoi international de basket se prépare

Le 27^e tournoi international de basket féminin aura lieu les 29 et 30 juin. Une manifestation qui nécessite une grande organisation et de nombreux bénévoles.

Didier Croc et Alain Bouttier, aidés de nombreux bénévoles, reprennent du service pour la préparation du 27^e tournoi international de basket féminin qui aura lieu les 29 et 30 juin.

Le tournoi est né en 1993 grâce à Didier Croc. « J'ai eu envie de faire découvrir aux enfants des pays, des gens, des coutumes différentes et d'emmener des équipes de jeunes de la section basket participer à des tournois lointains. » Il a coordonné l'organisation du tournoi pendant trois ans. Ce tournoi a grandi au fil du temps.

Un duo de coordinateurs en intérim

Depuis, plusieurs responsables se sont succédé, et parmi eux Alain Bouttier. L'an dernier, sans coordinateur, le tournoi a été porté par le bureau de l'association, ce qui était difficilement compatible avec le quotidien de la section. Du coup, cette année, Didier et Alain ont accepté de reformer un duo de coordinateurs en intérim pour un an, mais ils espèrent ardemment que des jeunes prendront la relève l'an prochain et pour les années à venir.

Les bénévoles sont répartis dans de nombreuses commissions : sportive, matériel, hébergement, repas, animation, médicale, trésorerie et



L'équipe de bénévoles des différentes commissions avec au centre Alain Bouttier et Didier Croc.

| CRÉDIT PHOTO : OUEST-FRANCE

secrétariat, sponsors, bar et communication.

Nombre de bénévoles s'investissent également durant le week-end de la manifestation sportive. « L'idée est d'inviter entre seize et vingt équipes, dont quatre étrangères au minimum, huit équipes du championnat de France, des équipes régionales et départementales et en petit pourcentage l'équipe de Chantepie. Les équipes seront réparties dans quatre

poules avec une équipe étrangère dans chacune. Les invitations sont déjà lancées et actuellement nous attendons les retours », explique Alain.

Au-delà du basket, il s'agit également de créer du lien, notamment lors de la soirée festive du samedi, où sont servis 500 repas. « Nous avons encore et toujours la volonté d'accueillir, de partager, d'échanger et de nous ouvrir vers l'extérieur en

plus de promouvoir le basket féminin », précise Didier. « C'est un réel plaisir de voir des amitiés se tisser entre les joueuses et des liens se créer entre les familles qui hébergent les jeunes », concluent les deux copains.

Samedi 29 et dimanche 30 juin, tournoi international de basket féminin. Contact : tél. 06 20 31 08 00 ou croc.didier@neuf.fr

Le tournoi international de basket se prépare

Chantepie — Les bénévoles, investis dans différentes commissions, travaillent à l'organisation du tournoi international de basket féminin des jeunes U15, qui aura lieu le dernier week-end de juin.

OF
01/04/19

Le 27^e tournoi international de basket féminin aura lieu les samedis 29 et dimanche 30 juin, au stade Albert-Chenard. Christine Aulnette et Catherine Come sont en charge de la commission hébergement, soutenues par Didier Croc et Alain Bouttier, et sont d'ores et déjà au travail.

« J'ai participé, il y a 3 ans, à la soirée du samedi soir. J'y ai rencontré une telle ambiance, un tel partage au-delà de la langue, que cela m'a beaucoup émue et j'ai eu envie de m'impliquer. Ce sera ma troisième année dans cette commission », énonce Catherine. « Quant à moi, qui avais participé à l'organisation du tournoi il y a quelques années, j'ai repris le collier cette année pour aider Catherine », renchérit Christine.

Des basketteuses du monde entier

250 joueuses seront présentes pendant le tournoi, et entre 150 et 200 jeunes filles, de seize à vingt équipes, seront à héberger. Onze équipes ont, à ce jour, montré leur intérêt pour le tournoi et leur inscription est en cours d'être confirmée. Parmi elles, on compte l'Algérie, la Chine, la République tchèque et la Belgique. « Notre rôle est de soutenir les organisateurs du tournoi en cherchant et trouvant des familles qui peuvent accueillir deux ou trois basketteuses. » Il s'agit d'héberger les jeunes une ou deux nuits, d'offrir un ou deux petits-déjeuners ainsi qu'un dîner (vendredi soir). Les Chinoises ont besoin d'être hébergées quatre nuits à partir du jeudi soir, mais elles seront prises en charge toute la journée du vendredi. « Récemment,



Catherine Come et Christine Aulnette de la commission hébergement sont au travail.

| CRÉDIT PHOTO : OUEST-FRANCE

nous avons envoyé des mails avec une fiche d'inscription en pièce jointe pour solliciter les licenciés et les parents des plus jeunes licenciés. Nous espérons de nombreux retours. Ensuite, nous solliciterons le réseau amical. Des annonces passeront aussi dans *La Chanterelle*, le magazine d'informations de la commune. *Ouest-France* est également un bon relais. Si besoin, nous

finirons par des sollicitations au téléphone », explique Catherine.

Des bons d'achat, donnés par les différents sponsors, sont offerts aux familles en remerciement. Ces familles sont bien sûr conviées à la soirée du samedi, qui est un grand moment festif pour les jeunes, pour les personnes dans l'impossibilité de s'y rendre, des arrangements sont possibles. « L'organisation est bien

lancée : le bureau se réunit une fois par mois et nous, nous allons nous réunir une fois par semaine pour faire le point », conclut Christine.

Samedi 29 et dimanche 30 juin, stade Albert-Chenard. Contact : tél. 06 87 43 39 71 ou 06 18 02 50 39

Le mondial de basket se prépare aussi en cuisine

Chantepie — Les bénévoles, répartis dans différentes commissions, travaillent à l'organisation du tournoi international de basket féminin des jeunes U15, qui aura lieu les 29 et 30 juin.

L'événement

Le 27^e tournoi international de basket des jeunes féminines de 15 ans aura lieu samedi 29 et dimanche 30 juin, au stade Albert-Chenard. Marie-Jo Timonnier, Anne-Marie Dolou et Charles-Antoine Linarès ont été en charge de la commission restauration pendant huit ans, aidés, chaque année, par une trentaine de bénévoles, à partir du vendredi, veille du tournoi sportif.

« Je suis maintenant retraité, j'ai du temps et j'ai décidé de m'investir davantage dans l'organisation du tournoi, explique Michel Guinard, bénévole. J'ai proposé de prendre la responsabilité de la commission restauration cette année, à condition d'être aidé pour la transition. »

549 couverts le samedi soir

Marie-Jo, qui joue le rôle de passeuse, poursuit : « La restauration dans les stands commence dès le samedi midi et dure jusqu'au dimanche soir. Les joueuses, les bénévoles, mais aussi les spectateurs peuvent consommer des sandwichs, des hamburgers (470 vendus l'an dernier !), des hot-dogs, des galettes saucisses et des frites. Les préparations sont faites sur place, au fur et à mesure : c'est du frais ! »

L'organisation du repas du samedi soir est aussi un énorme défi à relever, car c'est une parenthèse festive très appréciée des joueuses et des familles. « En 2018, on a servi le dîner à 549 personnes, 288 adultes et 261 joueuses et enfants, rappelle Marie-Jo. Les tables sont installées



Michel Guinard et Marie-Jo Timonnier, de la commission restauration, préparent le tournoi dans la bonne humeur.

| CRÉDIT PHOTO : OUEST-FRANCE

et dressées dès le vendredi après-midi dans la salle des Deux Ruisseaux. Les tables et les chaises sont prêtées par la mairie et nous louons la vaisselle. Puis, nous assurons le service du repas le samedi soir. »

Michel informe qu'il est « déjà au travail. J'ai réservé le traiteur et choisi, avec mes collègues, le menu : entrée, plat, dessert. Le repas sera à 18 € pour les adultes et 9 € pour les

enfants. J'ai passé les commandes des produits alimentaires. J'ai aussi commencé à recruter les bénévoles et il me restera leur planning à établir. »

« Ce sont souvent les mêmes bénévoles qui remplissent, car l'ambiance est très bonne et très conviviale au sein du groupe », note Marie-Jo.

« Il y a du travail en amont, mais

c'est bien sûr pendant le tournoi que nous devrons assurer pour qu'il soit une réussite sportive, festive et amicale », conclut Michel, qui semble très heureux de ses nouvelles responsabilités.

Samedi 29 et dimanche 30 juin, tournoi international U15 féminin, au stade Albert-Chenard. Contact : tél. 06 68 57 38 40.

Le tournoi international de basket approche

Chantepie — Les bénévoles des différentes commissions sont au travail depuis quelques mois pour préparer le 27^e tournoi international de basket féminin des U15 qui a lieu les 29 et 30 juin.

L'événement

Yvonnick Le Faucheur est le responsable de la commission sportive de l'OTI (Organisation du tournoi international). Il est investi depuis quelques années dans cette commission et en a pris la responsabilité en remplacement de Rémi Guillouet qui s'en est occupé plusieurs années. Trois personnes s'y partagent les tâches. « Le travail de cette commission se répartit en deux temps : l'avant-tournoi, la plus grosse partie, et le tournoi lui-même. »

Sitôt le week-end terminé, un débriefing est organisé et la date du tournoi de l'année suivante est fixée en septembre. « Alors, le travail de longue haleine commence. Il s'agit de trouver les équipes en U15, jeunes filles de 14-15 ans, qui participeront et notamment les équipes étrangères. »

Chine, République tchèque, Belgique

Mais, en amont, il faut tisser des liens qui perdurent avec les entraîneurs. « C'est un travail de fidélisation. Les

équipes, coachs et joueuses, ont souvent envie de revenir car tous reconnaissent la qualité du tournoi au niveau sportif. C'est du haut niveau et au niveau organisation, c'est un tournoi très rythmé et très respectueux des horaires. »

Les retours sont très positifs. La soirée du samedi soir est très appréciée aussi. « Et c'est formidable de voir les adversaires du jour sympathiser. »

Mais c'est assez difficile de recruter des équipes étrangères. Pour différentes raisons : le coût sans doute pour quelques-unes, la période scolaire non terminée pour d'autres, comme en Allemagne.

Seize équipes sont engagées cette année, dont trois équipes étrangères : Chine, République tchèque et Belgique. Participeront également des équipes françaises, dont celle de Chantepie.

« Pendant le tournoi, notre commission s'occupe de tout le fonctionnement : le déroulement des 60 matchs, arbitrés par 15 bénévoles et le management des pilotes, jeunes du club qui s'occupent d'une équipe. »



Yvonnick Le Faucheur, responsable de la commission sportive, est prêt pour le tournoi.

| CRÉDIT PHOTO : OUEST-FRANCE

Brno, équipe tchèque, a gagné l'année dernière et remet son titre en jeu. C'est un vrai challenge car jamais une équipe n'a conservé son titre. Pendant le tournoi, la MVP (Most Valuable Player), autrement dit la meilleure joueuse, sera élue par tous les entraîneurs. « Nous sommes

prêts, il nous reste à faire le tirage au sort des poules. Vivement le tournoi », conclut Yvonnick Le Faucheur.

Samedi 29 et dimanche 30 juin, au stade Albert-Chenard. Contact : Didier Croc au 06 20 31 08 00 ou croc.didier@neuf.fr

Basket : le tournoi international se joue ce week-end

Chantepie — Pour la 27^e édition du tournoi international de basket, quatre nations seront présentes au stade Albert-Chenard : la France, la Chine, la Belgique et la République Tchèque.

Le rendez-vous

Anaé, Chloé, Romane, Louna, Naëlle, Anaëlle, Camille, Loane et Léonie, joueuses U15 1^{re} année, sont prêtes pour le tournoi international de basket de ce week-end.

Cette manifestation a pour objectif, en dehors de l'attrait sportif, de rassembler des jeunes filles, en catégorie U15, de régions ou de pays différents et de les faire se rencontrer, en prenant comme support leur passion commune pour le basket, dans un esprit de compétition et de convivialité.

« On a hâte d'y être. Mais, on a peur aussi, car on va affronter des équipes nation et des équipes région, alors que nous, on est en départementale », s'exclament-elles.

Un beau parcours

Ces jeunes filles ont, pour la plupart, commencé le basket vers l'âge de 7 ou 8 ans. Fabrice Monnier est leur coach. Il les accompagne à chacun de leurs matchs et est présent à tous les entraînements. Il peut alors échanger sur des points techniques avec l'entraîneur, Jochen Ravache, joueur en N3 au Rennes pôle association (RPA). Il est aussi responsable de la commission matériel du tournoi.

« Les filles sont en D2. Elles ont commencé la saison en D3. Puis étant premières à mi-saison, elles sont montées en D2, explique-t-il. En dix-huit matchs, elles ont connu seulement deux défaites. C'est un beau parcours. Elles forment un bon groupe. Elles sont assidues à l'entraînement qui a lieu deux fois par semaine, pendant une heure et demie. Cette saison, elles ont participé à deux tournois : à Châteaugiron, où elles ont fini troisièmes sur sept, et à La Rochelle, en Charente-Maritime, où elles ont aussi terminé troisièmes sur sept. »

Seize équipes sont inscrites au tour-



Les joueuses de basket cantapiennes lors de leur dernier entraînement avant le tournoi international, accompagnées de leur coach, Fabrice Monnier.

| CRÉDIT PHOTO : QUEST-FRANCE

noi, dont trois équipes étrangères – la Chine, la Belgique et la République Tchèque –, ainsi que sept équipes niveau France, dont deux équipes bretonnes, quatre équipes niveau Région et deux équipes niveau Département : Beauvais en D1 et Chantepie, le petit poucet en D2.

« C'est sûr que ce sera difficile pour nos filles, mais elles ont des chances contre Beauvais. Et puis

l'essentiel est de participer », annonce Fabrice Monnier. Les filles acquiescent avec une belle complicité coach-joueuses.

« On est contentes de participer à ce tournoi et aussi de faire la fête samedi soir », concluent-elles en souriant.

Samedi 29 juin, de 13 h à 19 h, et dimanche 30, à partir de 9 h, tournoi

international de basket U15 au stade Albert-Chenard. En raison de la canicule et du brevet des collèges reporté en début de semaine, le planning des matchs a été resserré. Ainsi, dimanche, les demi-finales auront lieu à 12 h 30 et la finale se jouera à 14 h 30. La remise des coupes se fera à 15 h 30. Contact : tél. 06 68 57 38 40 ou croc.didier@neuf.fr

« Un tournoi reconnu et apprécié »

Tournoi international de Chantepie U15F. Pendant deux jours, seize équipes vont s'affronter au cours de l'un des principaux tournois jeunes organisés en Europe.

Elles viennent du département, de la région, de France ou même de l'étranger. Aujourd'hui et demain, 16 équipes participent à la 27^e édition du tournoi international de Chantepie U15 filles, l'un des dix principaux tournois jeunes organisés en Europe et reconnus par la Fédération internationale de basket. Les quelque 150 joueuses, toutes nées en 2004 ou 2005, s'affronteront à partir de 13 h sur les parquets des salles Pierre de Coubertin et Robert Alain.

La compétition accueille cette année treize équipes françaises, dont six qui évoluent dans le championnat Elite France : Carros, MSV Touraine, UFAB Angers (vainqueur du tournoi en 2017), Coulaines, la CTC Golfe du Morbihan et le finaliste malheureux de l'an dernier, Landerneau. D'autres évoluent en régional ou inter-régional, comme Tergnier, Douvres, Templeuve ou Bressuire et la CTC Grand Lieu Basket. Beauvais et Chantepie, l'équipe hôte, jouent dans les championnats départementaux.

Trois clubs étrangers ont aussi fait le voyage jusqu'en Ille-et-Vilaine : Sombreffe (Belgique), Jinan (Chine), ville jumelée avec Rennes, tout comme Brno (République-Tchèque), qui remettra en jeu son titre glané



Ques-France

Brno (vert et blanc) avait remporté le tournoi en 2018.

l'an dernier. « On essaie de mettre en place des filières avec des clubs étrangers, de les fidéliser, explique l'organisateur Alain Bouttier. Le club de Jinan vient par exemple depuis 2013. C'est aussi une longue histoire avec les clubs tchèques, qui sont présents depuis les débuts. Je pense qu'on peut dire que le tournoi est reconnu et apprécié ».

Un tournoi également « de très bon niveau », se félicite Jean-Pierre Poirier, membre de l'organisation.

« La réputation du tournoi tient majoritairement à ça mais aussi à la convivialité voulue tout au long du week-end. On aime la dimension collective ». Pour « le beau jeu » attendu, des arbitres officiels seront présents : « Cela permet la maîtrise et la qualité de la compétition ».

La canicule s'en mêle

Nombre des joueuses étant aussi candidates au brevet des collèges lundi et mardi (examen décalé en rai-

OF Sam 29/06/2019

son de la canicule des derniers jours), « beaucoup d'équipes viennent décimées, regrette Alain Bouttier. C'est dommage, car elles ne seront pas à leur vrai niveau ». Difficile donc de nommer un favori. « Il y a aussi une grande incertitude car on ne connaît pas les équipes d'une année sur l'autre », selon Jean-Pierre Poirier. Mais il reste lucide quant aux chances de l'équipe régionale de l'étape : « Chantepie peut paraître comme l'une des équipes les plus faibles du tournoi. Mais ça permet aux jeunes de se confronter au haut niveau ».

Pour les mêmes raisons déjà citées, les organisateurs ont été contraints de resserrer le planning des matches. Les demi-finales se joueront demain à 12 h 30 et la finale à 14 h 30. Ces nouveaux horaires permettront « aux équipes de rentrer un peu plus tôt dans leurs départements et aux candidates d'être dans les meilleures dispositions », selon l'organisation.

Juliette MICHENAUD

Pratique. Début du tournoi cet après-midi (13 h). Entrée gratuite.

Basket-ball

Les Tchèques de Brno remettent leur titre en jeu

Tournoi international U15 féminin à Chantepie. Venant de l'étranger ou jouant en championnat de France, 16 équipes s'affrontent dans un mélange de compétition et de convivialité.

Depuis 27 ans, le tournoi international de Chantepie a assis sa notoriété au point d'être classé par la FIBA dans le Top 10 des tournois européens de jeunes.

Victorieuses en 2018, les Tchèques de Brno remettent leur titre en jeu. En face, la concurrence s'est organisée autour de plusieurs équipes du championnat de France Elite : le MSV Basket Touraine, l'UFAB Angers, le Landerneau Bretagne Basket, le CTC Golfe du Morbihan et le JS Coulaines. Sans oublier le CBSL Barros, dont c'est la première participation. Classées 3^e de la zone Sud-Est en Nationale U15 Elite, les Provençales sont coachées par un trio d'entraineurs : Lucas Guignochau, Stephen Bermond et Loïc Brenaud. « Nous voulions participer à un tournoi original pour conclure l'année, découvrir un autre basket, tout en prenant du plaisir, explique le trio. C'est réussi ! C'est un souvenir impérissable pour les filles de jouer par exemple contre une équipe chinoise. »

Côté international en effet, la Chine est représentée par Jinan et la Belgique par



Les Tchèques de Brno, tenante du titre, ici avec le MSV Touraine.

les basketteuses du BC Sombreffe. Mais la surprise pourra aussi venir d'équipes régionales, parmi lesquelles Douvres et Grand Lieu Basket, tandis que les plus

modestes formations départementales de Chantepie et de Beauvais tenteront de déjouer les pronostics.

Hier, les 150 joueuses sont entrées

dans la première phase de la compétition avec la tenue de deux séries de 4 poules qualificatives. Une nouvelle formule qui promet une lutte serrée jusqu'au bout, puisque les dernières rencontres décisives pour la qualification en quarts de finales se joue ce matin. Au total, les spectateurs ont pu assister sur la seule journée de samedi à 72 matchs, d'une durée d'une mi-temps de 15 minutes, et au terme desquels le suspense reste entier.

Les classements provisoires

Poule A. 1. KP Brno ; 2. Douvres ; 3. MSV Touraine ; 4. ESC Tergnier. **Poule B.** 1. Beauvais ; 2. Sélection OTI Bressuières ; 3. JS Coulaines ; 4. La Patriote Templeuve.

Poule C. 1. CBSL Carros ; 2. Jinan ; 3. AS Chantepie ; 4. CTC Golfe du Morbihan. **Poule D.** 1. Landerneau Bretagne Basket ; 2. CTC Grand Lieu ; 3. UFAB Angers ; 4. BC Sombreffe.

Dimanche 30 juin : 2^e journée du tournoi, au Stade Albert Chenard. Fin des poules de qualification à partir de 9 h. Demi-finales à 12 h 30 et finale à 14 h 30.

Julien Kammerer

10 juillet 2019

Omnisports

Basket-ball

Angers s'impose avec énergie et envie

Tournoi international U15F de Chantepie. En remportant la finale, l'UFAB termine invaincue et succède aux Tchèques de Brno.



Les Angevines remportent le tournoi, invaincues.

L'ambiance et le suspense sont montés d'un cran hier, au fil des dernières rencontres qualificatives pour la phase finale du tournoi de Chantepie. Sans surprise, le tenant du titre décrochait une qualification en quarts de finales. Les basketteuses de Brno étaient accompagnées de formations du championnat de France : Angers, MSV Touraine, Coulaines, Golfe du Morbihan, Carros et Landerneau. Révélation du tournoi et seule formation de niveau régional atteignant les quarts, les Nordistes de Templeuve créaient la surprise et se frayait un chemin jusqu'au dernier carré. Mais après avoir écarté le MSV Touraine, elles étaient privées de finale par Angers (22-25). Victorieux devant Coulaines en quarts de finale, Brno retrouvait Landerneau en demi-finale, réplique de la finale de l'édition 2018 du tournoi. Et cette fois, les Morbihannaises prenaient leur revanche (18-25).

Dans une finale inédite, les Angevines viraient en tête à la pause, sous l'impulsion de Saudeau à trois points (19-22). À la reprise, les Landernéennes baissaient de régime, émoussées par l'enchaînement des matchs du week-end (25-30). « L'année dernière, nous avons été défaites en finale avec notre équipe nation. Cette fois, nous étions privées de nos premières années, sélectionnées en

stage avec la Ligue de Bretagne. Pourtant, nous accédons à la finale avec l'aide de quatre benjamines dans nos rangs, expliquait Gilles Omnes, le coach morbihannais. C'est une très belle expérience pour elles ! »

En face, le collectif angevin contrôlait le jeu et gagnait les duels. L'écart au tableau d'affichage se creusait (27-37). D'une efficacité redoutable, Baron et Magron parachevaient le succès angevin (33-49). « Mes joueuses avaient à cœur de gagner le tournoi et elles ont remporté leur pari à l'énergie et à l'envie, appréciait Maxime Cesbron l'entraîneur de l'UFAB 49. Je suis fier car cette équipe a beaucoup progressé cette saison, en accédant même au final four ». Un autre défi attendra Angers l'année prochaine : soulever le trophée une deuxième année de suite, performance jamais réalisée par une équipe depuis la création du tournoi cantepien.

Les résultats.

Finale : Landerneau - Angers : 33-49 (19-22). **Match pour la 3^e place :** Brno - Templeuve : 31-24. **Demi-finales :** Brno - Landerneau : 18-25 ; Templeuve - Angers : 22-25. **Quarts de finales :** Brno - Coulaines : 31-15 ; Templeuve - Golfe du Morbihan : 32-15 ; Carros - Landerneau : 19-30 ; Angers - MSV Touraine : 28-27.

Chantepie

Les Angevines gagnent le tournoi de basket



L'équipe de l'UFAB d'Angers termine invaincue et remporte la finale du tournoi international U15 F de basket face à Landerneau, équipe finaliste malheureuse pour la 2^e année consécutive. Les joueuses succèdent aux Tchèques de Brno qui terminent à la 3^e place sur le podium. L'équipe belge de Sombreffe remporte le prix du fair-play.

| CRÉDIT PHOTO : OUEST-FRANCE

Après le tournoi de basket, l'heure est au bilan

Chantepie — Comme chaque année une réunion de débriefing, animée par les responsables, s'est déroulée pour discuter du tournoi international de basket, qui a eu lieu les 29 et 30 juin.

La 27^e édition du tournoi international des U15 (15 ans ou moins) féminines, s'est déroulée le week-end du 29 au 30 juin. C'est à présent l'heure du bilan.

Didier Croc et Alain Bouttier, responsables de l'Organisation du tournoi international (OTI) sont globalement satisfaits : 16 équipes étaient présentes sur 60 matchs, avec la participation de 14 arbitres. 500 personnes s'étaient déplacées pour la soirée du samedi, et une cinquantaine de bénévoles se sont impliqués dans l'organisation de l'évènement, tout au long du week-end.

Lors de la soirée de samedi, une jeune chinoise a proposé une prestation de danse traditionnelle et a été ovationnée par l'assemblée. « C'était un moment magique ! », s'extasie Didier. Alain poursuit : « Grâce à cette soirée, les adversaires du samedi deviennent les copines du dimanche. »

Quelques zones d'ombre

Tous les deux exposent les points moins satisfaisants : « Le niveau sportif a été un peu moins élevé que certaines années. À cause du report du Brevet, certaines équipes sont arrivées avec des joueuses absentes. Les coaches ont dû piocher chez les benjamines au dernier moment.

L'affluence aussi a été moindre, car au lieu des 20 équipes habituelles, 16 équipes étaient inscrites, ce qui fait, automatiquement, moins de monde et moins de supporters. Les spectateurs ont été moins nombreux, peut-être aussi à cause de la canicule. »



Didier Croc et Alain Bouttier, responsables de l'Organisation du tournoi international, sont satisfaits de cette 27^e édition.

| CRÉDIT PHOTO : OUEST-FRANCE

À la recherche de nouveaux organisateurs

Didier et Alain, qui ont formé un duo d'intérim pour cet OTI, annoncent qu'ils passent le relais. « Place aux jeunes ! », s'exclament-ils en choeur. Une réunion est prévue en septembre, et un nouveau responsable ou un nouveau duo devra se proposer. Cette réunion est ouverte à toutes les personnes de bonne volonté qui désirent s'investir dans la section bas-

ket. Alain et Didier assurent qu'ils « serviront de relayeurs ». Didier explique qu'« un duo est confortable car on se partage les tâches et les responsabilités. Les responsables sont loin d'être seuls, ils sont aidés par toutes les personnes d'expérience des différentes commissions. Et il faut avouer que l'organisation est bien rodée depuis 27 ans. »

Pour Alain, « c'est la recherche des équipes qui est chronophage, mais

la commission sportive s'en est aussi occupé cette année ».

La date du prochain tournoi est fixée aux 27 et 28 juin 2020. « L'OTI doit continuer, car, sans le tournoi, l'ASC basket est en difficulté », s'inquiètent Alain et Didier, qui invitent joueurs comme parents à s'investir dans le projet.

Contact : Didier Croc au tél. 06 20 31 08 00 ou croc.didier@neuf.fr



samedi 6 Juillet 2019
REL15